
令和６年２月定例会 （令和６年２月２６日現在）

氏　　名
質　問　日 会 派 名 質　　問　　通　　告　　内　　容

【 質 問 方 式 】

２ 月 ２ ７ 日 中 島 浩 介 １．知事の政治姿勢について
（火） （１）新しい長崎県づくりのビジョンについて

自由民主党 （２）令和６年度当初予算について
（３）九州新幹線西九州ルートについて
（４）特定複合観光施設（ＩＲ）区域整備について

【一問一答】 （５）石木ダムの整備について
２．教育行政について
（１）教育長の抱負について
（２）県立高校の取り組みについて
３．災害対策について
（１）本県における今後の取り組みについて
４．産業振興について
（１）基幹産業の育成について
（２）食料品製造業の振興について
（３）再生可能エネルギーについて
５．農林・水産業振興について
（１）海外トップセールスの成果について
（２）海外戦略と今後の取り組みについて
（３）国内セールスについて
６．観光振興について
（１）観光振興を図る上での必要な取り組みについて
（２）長崎・上海定期航空路線の利用促進について
（３）更なる観光振興に向けた財源確保について
７．病児保育について
（１）病児保育について
８．島原半島幹線道路網について
（１）検討の状況について
９．その他

瀬 川 光 之 １．知事の政治姿勢について
（１）知事の任期折り返しの所感について

自由民主党 （２）子育て支援について
（３）知事公舎について
２．九州新幹線西九州ルートについて

【一括質問】 （１）新鳥栖～武雄温泉間のルートについて
（２）財源の確保について
３．産業の振興について
（１）造船業への支援について
（２）海洋エネルギーについて
（３）松島火力発電所について
４．地域振興について
（１）半島振興法について
（２）半島の振興について
５．半島防災と土木行政について
（１）防災対策について
（２）令和３年８月豪雨による被災状況と対応について
（３）西彼杵道路の整備促進について
６．農業の振興について
（１）降雹被害について
（２）果樹の産地振興について
７．水産業の振興について
（１）中国への輸出について
（２）大村湾の水産業について
８．教育行政について
（１）西海市内の県立高校の魅力化について
９．その他

質問通告一覧表（質問順）No．１



令和６年２月定例会 （令和６年２月２６日現在）

氏　　名

質　問　日 会 派 名 質　　問　　通　　告　　内　　容

【 質 問 方 式 】

２ 月 ２ ７ 日 外 間 雅 広 １．知事の政治姿勢について
（火） （１）ビジョン、総合計画などの施策に挑む知事の姿勢について

自由民主党 （２）こども施策について
（３）国際親善について
２．石木ダムの整備について

【一括質問】 （１）地域振興策と水源地域整備計画について
３．特定複合観光施設（ＩＲ）区域整備について
（１）今後の取組について
（２）佐世保市との連携について
４．道路行政について
（１）西九州自動車道について
（２）東彼杵道路について
（３）都市計画道路　春日瀬戸越線について
５．基地対策・防衛問題について
（１）基地対策と国民保護の取組について
（２）自衛隊員の増強について
６．県立大学について
（１）情報セキュリティ学科の活用について
（２）県内就職の促進について
７．ながさきピース文化祭２０２５について
（１）進捗状況について
（２）開会式について
８．離島の通信環境について
（１）光ファイバの整備について
９．その他

坂 本 浩 １．平和・被爆者行政について
（１）核兵器廃絶へむけた被爆県の取り組み

改革２１ （２）被爆体験者の救済へむけた取り組み
２．人権尊重の社会づくりをめざした「県条例」の制定について
（１）本県の人権をめぐる状況認識

【一問一答】 （２）「県条例」制定にむけた考え方
３．公立小中学校における「働き方改革」について
（１）「働き方改革」についての教育長の認識
（２）学校現場の人手不足への対応
（３）部活動の地域移行への進捗と課題
４．大型事業について
（１）石木ダム建設事業について
（２）長崎南北幹線道路にともなう平和公園西地区の整備について
（３）県庁舎跡地の活用について
５．その他

質問通告一覧表（質問順）No．２



令和６年２月定例会 （令和６年２月２６日現在）

氏　　名

質　問　日 会 派 名 質　　問　　通　　告　　内　　容

【 質 問 方 式 】

２ 月 ２ ８ 日 浅 田 ま す み １．知事の政治姿勢について

（水） （１）ＩＲについて

自由民主党 （２）重要課題に対してのトップの動きについて

２．医療福祉介護の充実と人材確保

（１）ケアラー対策の今後について

【一問一答】 （２）ビジネスケアラーについて

（３）訪問介護などの環境づくりについて

（４）認知症と行方不明者

（５）ＡＣＰ（アドバンスケアプランニング人生会議について）

（６）安心カードのデジタル化

３．防災・減災対策

（１）能登半島地震を受けての長崎県の現状

４．行財政改革

（１）愛宕団地自治会他の取り扱いについて

５．にぎわいのある長崎県について

（１）県庁跡地について

（２）ｅスポーツについて

坂 口 慎 一 １．半導体・デジタル産業戦略について

（１）県の半導体戦略について

自由民主党 （２）企業誘致に向けた課題、条件の整理について

（３）県のデジタル戦略について

２．気候変動対策の取組について

【一問一答】 （１）第２次長崎県地球温暖化（気候変動）対策実行計画の進捗に

　　　ついて

３．地域共生社会に向けた取組事例について

（１）地域運営組織の活動事例について

４．その他

質問通告一覧表（質問順）No．３



令和６年２月定例会 （令和６年２月２６日現在）
氏　　名

質　問　日 会 派 名 質　　問　　通　　告　　内　　容
【 質 問 方 式 】

２ 月 ２ ８ 日 清 川 久 義 １．離島半島振興について
（水） （１）知事の任期折り返し、これまでの離島への取組について

自由民主党 （２）有人国境離島法の延長と拡充について
（３）半島振興法について
２．土木行政について

【一括質問】 （１）福江空港について
（２）元船地区整備構想と五島地域の活性化について
（３）道路行政について
３．離島の医療体制について
（１）離島の医師、看護師の確保について
（２）離島における医療ＩＣＴの活用等について
（３）災害時における医療体制について
４．農業振興について
（１）肉用牛生産の課題と今後の取組について
（２）さつまいもの産地拡大に向けた取組について
（３）優良農地の確保について
５．水産振興について
（１）漁業者の所得向上対策について
（２）藻場について
（３）海業の振興について
６．離島への来訪について
（１）離島への来訪意欲を高めるための県の取組について
（２）離島への修学旅行の誘致について
７．その他

中 村 泰 輔 １．１期目折り返しを迎えた知事の認識と令和６年度新年度予算編成
（１）県経済に対する知事のこれまでの取り組みと現在の認識

改革２１ （２）令和６年度新年度予算編成における県経済浮揚のための施策
（３）物価高を踏まえた県民所得向上に向けて
（４）社会減対策に対する知事の認識と外国人材の活躍推進

【一問一答】 （５）合計特殊出生率２を目指した自然減対策に対する知事の認識
　　　と人口戦略会議の提言
（６）「ミライ県庁Nagasaki」県庁職員による政策提案コンテスト
２．長崎が他県との地域間競争を勝ち抜くための戦略
（１）「長崎海洋産業都市構想(Nagasaki Marine Science Park)」
　　　に関する知事の見解
（２）「長崎海洋産業都市構想」に関するこれまでの県の取り組み
（３）「長崎海洋産業都市構想」を実現するための新たな取り組み
（４）知事が考える他県との地域間競争を勝ち抜くための経済産業
　　　政策
（５）カーボンニュートラルと産業振興
３．教育行政
（１）文科省調査での全国４６番目である「いじめ認知件数」に関
　　　する県の見解
（２）家庭が被害届けを出せない場合の警察行政との連携
（３）未来大国パンフレットを活用した教育活動への展開
４．防災行政
（１）能登半島地震を受けた本県の防災計画（被害想定）見直しに
　　　ついて
５．令和４年６月議会一般質問での大石知事の答弁
（１）知事選における電話代費用に関する大石知事の答弁
６．その他

質問通告一覧表（質問順）No．４



令和６年２月定例会 （令和６年２月２６日現在）

氏　　名

質　問　日 会 派 名 質　　問　　通　　告　　内　　容

【 質 問 方 式 】

２ 月 ２ ９ 日 山 村 健 志 １．人口減少対策について

（木） （１）人口減少対策について

自由民主党 （２）若い世代の人口流出対策について

（３）ＵＩターンの支援強化について

２．人手不足対策について

【一括質問】 （１）サービス産業の人手不足対策について

（２）建設業界の人手不足対策について

３．子育てについて

（１）幼児期の保育について

（２）放課後の居場所づくりについて

（３）夜間・休日の保育・学童について

４．学校教育について

（１）学力の育成について

（２）不登校支援について

５．半導体産業誘致に向けた長崎県としての取り組みについて

６．諫早西部団地の進捗状況について

７．耐震対策について

（１）長崎県が保有する建築物の耐震化について

（２）学校施設の耐震化について

（３）一般住宅の耐震化について

中 村 俊 介 １．ＩＣＴに強い県づくりについて

（１）県立大学のさらなる活用

自由民主党 ２．経済発展に繋がる道づくり・まちづくりについて

（１）都市計画道路の見直しと旭大橋の低床化

（２）県有施設等について

【一括質問】 ３．安心・安全の県づくりについて

（１）認知症行方不明者の対応

４．魅力あふれる県づくりについて

（１）長崎駅前バスターミナル建替

（２）スタジアムシティとの連携

（３）ＢＳＬ－４施設の現状

（４）長崎港元船地区整備構想

（５）県庁跡地

５．経済発展に繋がる人材づくりについて

（１）２０２４年問題への対応

（２）障がい者支援

質問通告一覧表（質問順）No．５



令和６年２月定例会 （令和６年２月２６日現在）

氏　　名
質　問　日 会 派 名 質　　問　　通　　告　　内　　容

【 質 問 方 式 】

２ 月 ２ ９ 日 まきやま 大和 １．防災対策
（木） （１）自主防災について

改革２１ （２）原子力防災に係る安定ヨウ素剤の配布について
（３）石川県のボランティア事前登録について
２．食料自給のための農業政策

【一問一答】 （１）県産米の生産について
（２）みどりの食料システム戦略について
３．石木ダム
（１）事業再評価について
（２）知事の見解について
４．新型コロナワクチンの薬害
（１）新型コロナワクチンの被害の実態について
（２）定期接種について
（３）ｍＲＮＡワクチンのメカニズムの破綻について
（４）集団接種単価について
（５）レプリコンワクチンについて
（６）ｍＲＮＡワクチンに関する情報の周知方法について
５．その他

川 崎 祥 司 １．災害対策
（１）救援体制

公明党 （２）半島震災への備え
（３）災害時の情報管理
（４）罹災証明書の発行業務

【一問一答】 （５）タイムラインの活用
（６）防災人材の育成
２．いじめ対策
（１）学校全体における対策の強化
（２）インターネット対策
３．介護人材
（１）確保と負担軽減
４．入札関連業務の改革
（１）入札参加資格申請業務
（２）契約業務
５．人口減少対策
（１）少子化対策
（２）若者対策
６．インバウンド対策
（１）海外航空路
（２）誘客促進施策
７．県都・長崎市の街づくり
（１）長崎港元船地区整備構想
（２）長崎駅前バスターミナル再整備関連
（３）メガヨットの寄港促進
８．交通安全対策
（１）信号機のない横断歩道
９．空飛ぶクルマ
（１）社会課題解決に向けた活用の推進
１０．パートナーシップ宣誓制度
（１）制度制定に向けた県の認識
１１．農業行政
（１）有機農業の推進

質問通告一覧表（質問順）No．６


